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Cada día se reporta 
la desaparición de 
9 mujeres de entre 
12 y 17 años
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Covid-19: México 
lanza producción 
local de primer lote 
de vacunas Sputnik V

La FGE detiene 
a la regidora de 
Coxcatlán por 
actuar fuera de la ley
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Habitantes e integrantes del Comité de Bienes del Pueblo de la junta auxiliar de Santa María Coapan de 
Tehuacán bloquearon el acceso del relleno sanitario, debido al foco de contaminación que genera la falta de 
tratamiento de lixiviado. FOTO: Juan Ambrocio /Agencia Enfoque

EN TEHUACÁN SE MANIFIESTAN CONTRA RELLENO SANITARIO
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Muy desconfiable el 
informe de Conagua 
sobre el origen del 
socavón de Juan C. 
Bonilla: MBH
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Fiscalía de Puebla aseguró 
más de 14 mil pastillas y 
200 dosis de droga
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Al carecer de 
representación 
legislativa, el 
PRD pasó sus 
iniciativas al PAN

EL EL COMPROMISOCOMPROMISO DE LA  DE LA 
BUAPBUAP ES BRINDAR UNA  ES BRINDAR UNA 
EDUCACIÓN INTEGRALEDUCACIÓN INTEGRAL  

Y DE CALIDADY DE CALIDAD A LAS Y  A LAS Y 
LOS JÓVENES: LOS JÓVENES: AEOAEO

QUEREMOS 
MEDICINAS, 
NO DISCULPAS
El Movimiento Nacional por la Salud Papás de Niños con Cáncer A.C., 
piden se apoye a las mamás que perdieron a sus hijos, ante el desabasto de 
medicamento y quimioterapias, por lo que exigieron que dejen a un lado los 
discursos y los temas políticos, para que de verdad se pueda ayudar a quienes 
sufren de esta terrible enfermedad. PAG. 6PAG. 6
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ANGELOPOLITANAS

EL COMPROMISO DE LA BUAP 
ES BRINDAR UNA EDUCACIÓN 
INTEGRAL Y DE CALIDAD A LAS 
Y LOS JÓVENES: AEO

El Rector de la BUAP presenció el III Informe de 
Labores de la directora de la Preparatoria “Lic. 
Benito Juárez García”

Si bien los últimos 15 meses 
han sido complicados por la 
situación sanitaria, la BUAP lo-
gró continuar con su vida aca-
démica. “Hemos respondido a 
los retos de la pandemia, he-
mos aprendido muchas cosas, 
hemos valorado muchas más 
y todo ello nos fortalece como 
comunidad, gracias a que en 
todo momento nos mantuvi-
mos unidos en un claro obje-
tivo: el compromiso institucio-
nal de brindar una educación 
integral y de calidad a las y los 

-

fonso Esparza Ortiz.
Tras escuchar el III Infor-

me de Labores de Hilda Oca-
ña Meléndez, directora de 
la Preparatoria “Lic. Benito 

-
parza señaló que el personal 
docente mostró disposición 
para recibir capaci-
tación para impartir 
clases a distancia 
y acompañar a los 
estudiantes en este 
aprendizaje virtual.

“Esta crisis sa-
nitaria nos ha gol-

peado, pero también ha evi-
denciado la profunda vocación 
de las y los maestros, quienes 
duplicaron el tiempo de aten-
ción a los estudiantes, dando 

clases, asesoría, 
tutorías y revisan-
do sus actividades 
a través de diver-
sos medios, desde 
correos electróni-
cos, hasta chats y 
mensajes”.

615 jóvenes de esa preparato-
ria concluyeron sus estudios, 

-
cados y gracias al trabajo de 
docentes y tutores disminuyó 
la deserción escolar que se vi-
sualizó durante los momentos 
más difíciles de la pandemia. 
Además, hubo estudiantes 
que alcanzaron un destacado 
desempeño en diversas olim-
piadas estatales y nacionales.

Polémica entre el gobernador Barbosa y la Conagua; 

el socavón abre mas grietas, ahora políticas.

Luego de que la Comisión Nacional del Agua 

concluyó que no existe evidencia de que el soca-

vón de Santa María Zacatepec, junta de Juan C. 

Bonilla, se produjo por la sobreexplotación del 

acuífero, el gobernador Luis Miguel Barbosa puso 

en duda dicho dictamen, acusó que Conagua sólo 

hizo un estudio ocular cuando comenzó este fenómeno. 

Explicó que la dependencia federal se presentó una vez, y fue al inicio 

del socavón, por ello, el informe que presentó está incompleto, pues 

carece de profundidad. 

“Yo pongo en duda ese dictamen emitido por Conagua, porque según 

tengo informes solamente llegaron hacer una inspección ocular al 

principio del problema y después nunca más han estado en ese lugar”.

Además, dijo que Conagua sostiene que no hay sobreexplotación, 

porque son los encargados de emitir los permisos para la extracción 

de agua. Advirtió que se harán estudios más profundos, que deter-

minen si hay sobreexplotación, pues de ser así, se cancelarán todas 

las empresas involucradas en llevar a cabo estas prácticas.

De acuerdo al estudio técnico en torno a las condiciones geohidrológicas 

que realizó la Comisión Nacional del Agua y entregó al gobierno de 

Puebla, se descubrió que la causa posible del socavón es un proceso 

natural de disolución de rocas. 

Ayer derramó bilis el inquilino de Palacio Nacional, 

luego que el periodista Jorge Ramos preguntó si había 

fracasado la estrategia en materia de seguridad de 

“abrazos, no balazos”, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador admitió que la violencia no es un 

problema fácil de resolver.

“Claro que no es un asunto fácil, ya lo expliqué, que 

fue un fruto podrido que heredamos”, defendió.

“Hemos avanzado, ahora sí que yo tengo otros datos y no es una burbuja 

porque no me gusta el autoengaño, eso corresponde a los demagogos 

y a los hipócritas. Nosotros tenemos dificultad para reducir como 

quisiéramos el delito de homicidio”, agregó.

- Lo que no puede decir es que tiene 100 muertos diarios y que eso es 

un éxito, señaló Ramos.

“No es que yo esté echando la culpa sin razón a los anteriores Presiden-

tes, pero tú sabes bien, además es de dominio público que el manejo 

de la seguridad estaba prácticamente a cargo de la delincuencia y 

esto viene de tiempo atrás”, argumentó el Mandatario.

- Lo que usted presenta como un éxito y como un logro no lo es. En 

diciembre de 2018, su primer mes, tuvo 2 mil 892 homicidios dolosos, 

y en mayo de 2021, 2 mil 963. No hay cambio, señaló Ramos.

“Claro que no es un asunto fácil, ya lo expliqué, que fue un fruto 

podrido que heredamos. No es que yo esté echando la culpa sin razón 

a los anteriores Presidentes. Yo creo que te dieron mal las cifras, yo 

tengo otros datos. Pero cómo no voy a aceptar la responsabilidad, si 

soy Presidente de México. Si hay cambio, yo te voy a dar otro dato”, 

dijo López Obrador.

- El problema es que usted lo da como algo positivo y no lo es.

“No, te voy a dar el dato del 18, no coincidimos por eso, Jorge”.

- Es que hay matanzas, hay muertos, 3 mil al mes.

“Sí, pero no igual, no igual, ya no hay masacres en el País”, justificó 

el presidente.

- Y ¿lo de Zacatecas y Aguililla?

“Esos son enfrentamientos entre bandas, pero no es el Estado, que 

antes era el principal violador de los derechos humanos”.

- Ya es su responsabilidad, señor presidente.

“Sí, sí, y trabajo todos los días”, dijo López Obrador.

- Pero no hay resultados, insistió Ramos.

“Como no, si hay, yo respeto tu punto de vista, pero no lo comparto”.

-Son solo las cifras de su propio Gobierno, yo la saqué de su Gobierno, 

enfatizó Jorge Ramos.

Para entonces la bilis presidencial era notoria, fue un mal principio 

de semana en Palacio Nacional.

Concluido el ciclo escolar 2020-2021, maestros de la sección 

23 y 51 del SNTE, reconocen que varias instituciones no 

se encuentran en condiciones de recibir a los alumnos 

para agosto, por lo que ahora se preparan para contar con 

instalaciones para regresar a clases de manera hibrida.

El secretario de Vinculación Social de la Sección 23 del SNTE, Paulo 

César Hernández Coronel, dijo que se está llevando la preparación 

de las escuelas para recibir a los alumnos en la nueva modalidad, ya 

que muchas de ellas fueron violentadas por la delincuencia y fueron 

saqueadas, por lo que, no se encuentran en condiciones de para recibir 

a los alumnos en este momento.

“El regreso a clases será de manera híbrida, dos días acudirán a la 

escuela, la mitad del alumnado, otros dos días la otra mitad, así como 

un día para reforzar el trabajo en casa o en la escuela, cuidando los 

protocolos sanitarios”, dijo.

El problema es que no hay mobiliario, agua potable y servicio de 

internet en la mayoría de ellas.

Luego de que VW de México propuso programa de retiro 

voluntario para el personal de 56 años y más, José 

Juan Hernández, secretario general del Sindicato 

Independiente de la Industria Automotriz, indicó 

no estar de acuerdo con la medida.

Este tipo de iniciativas provocan una reducción impor-

tante en el número de trabajadores con el paso de los años, 

por lo que también la producción se ve afectada.

En entrevista, el representante precisó que tan solo de 2011 a la fecha 

se ha tenido una disminución en el personal sindicalizado del 34.2 por 

ciento, debido a que pasaron de tener 11 mil 800 trabajadores a siete 

mil 758, es decir, cuatro mil 42 puestos menos en solo una década.
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REDada

MUERE JOSÉ MANUEL ZAMACONA, 
LÍDER DE ‘LOS YONICS’ POR COVID-19
José Manuel Zamacona, líder del grupo Los Yonís, 
murió tras complicaciones derivadas del COVID-19;

COM ‘MADRUGA’ A LA FMF Y 
REVELA LISTA DEL TRICOLOR 
PARA TOKIO 2020
El Comité Olímpico Mexicano (COM) reveló por 
accidente este lunes la lista del Tricolor para los 
Juegos Olímpicos de Tokio 2020

FACEBOOK, TWITTER Y GOOGLE 
AMENAZAN CON DEJAR HONG 
KONG POR NUEVAS NORMAS
Las empresas podrían dejar de ofrecer sus servicios 
en Hong Kong si se aprueban las nuevas normas 
sobre protección de datos

El hallazgo de los cuerpos ocurrió en el puente 
vehicular de Zacatecas que conecta con la carretera 
federal 45 y 54

CUELGAN DOS CUERPOS EN 
PUENTE VEHICULAR DE ZACATECAS



MARTES.6.07.2021         @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD4

NOMBRESFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Una vez que se terminó el ciclo escolar 
2020-201, maestros de la sección 23 y 
51, reconocen que varias instituciones 
no se encuentran en condiciones de re-
cibir a los alumnos para el siguiente ci-
clo escolar, por lo que, ahora analizan 
para contar con instalaciones que se 
requieren para regresar a clases el 30 
de agosto próximo de manera híbrida, 
señaló el secretario de Vinculación Social 
de la Sección 23 del SNTE, Paulo César 
Hernández Coronel.

En entrevista, aseguró durante este 
cierre de ciclo escolar, se está llevando la 
preparación de las escuelas para recibir 
a los alumnos en la nueva modalidad, ya 
que muchas de ellas fueron violentadas 
por la delincuencia y fueron saqueadas, 
por lo que, no se encuentran en condi-
ciones de para recibir a los alumnos en 
este momento.

“En ese sentido se va a reestructurar 
en términos de material de infraestructu-
ra, porque las escuelas no se encuentran 
en condiciones de recibir a los alumnos y 
ahorita estamos haciendo esa tarea ahora 

del 23 de agosto a septiembre”, acotó.

Le informábamos ayer, que el presidente municipal electo, 

Eduardo Rivera Pérez, tiene en su mesa de trabajo un 

altero de currículums para integrar su administración, 

que personalmente revisa y habrá más del 25 por ciento 

de panistas en su próxima gestión.

“Algunos ya demostraron en su pasada administración 

que son dedicados y honestos, son hombres y mujeres 

probados en sus resultados y otros más se van a integrar 

para construir un gran equipo, el que corrija el rumbo de 

la ciudad de Puebla”.

A continuación, una lista de probables futuros integrantes 

de la administración municipal, que entrará en vigor a 

partir del próximo 15 de octubre. No son todos los que 

estarán, ni tampoco hay amarrados hasta ahora, pero 

tienen amplias posibilidades de ser invitados por el alcalde 

Rivera, quien tiene la responsabilidad y será el único que 

decida quien le acompañará en su administración, la cual 

será de profesionales y no de amigos.

Todo se sabrá quizá hasta octubre próximo y empezarán 

las filtraciones semanas antes, en septiembre, pero la lista 

definitiva la tendrá el presidente electo en su momento 

oportuno.

Por ejemplo, se valora a Jesús Zaldivar en Gobernación; 

Rosy Carmona en Atención Vecinal; en Abasto y Comercio 

Interior a una priista, que podría ser Rosario Sánchez; 

en Bienestar, Moroni Pineda; no se descarta la sorpresa 

de un morenista en Infraestructura y Servicios Públicos, 

probado profesional del tema; una perredista en la Secre-

taría General como Rosana Luna Porquillo y directora 

Alejandra Escandón.

En la Contraloría municipal, Herberto Rodríguez Regor-

dosa; en Desarrollo Urbano y Sustentabilidad, Felipe Veláz-

quez Gutiérrez; director, Roberto Elí Esponda, y asesor, 

Augusta Díaz de Rivera; en Turismo, Alejandro Cañedo 

Priesca; en el Instituto Municipal de la Juventud, Karina 

Romero Alcalá; como asesor Hugo Martínez López; y en 

la coordinación de regidores, Susana Riestra.

En la revisión de los currículos, aparecen perfilados en 

Igualdad Sustantiva de Género, Ana María Jiménez; en 

Seguridad Ciudadana, Amadeo Lara Terrones y como direc-

tor Enrique Guevara Montiel; en el organismo Operador 

del Servicio de Limpia, el perredista Arturo Loyola; en 

Protección Civil, el priista Leobardo Soto; y en Movilidad, 

Adán Domínguez.

Como Jefe de Gabinete, Bernardo Arrubarena García; en 

Administración, Iñigo Ocejo; en la Tesorería un especia-

lista en Finanzas, ampliamente probado; en Desarrollo 

Económico, Antonio Prosperi; en la Gerencia del Centro 

Histórico, José Juan Ayala; en el Sistema Municipal DIF, 

como director Pastor Octavio Herrera, Consejero Jurí-

dico, Fernando Treviño; Instituto Municipal de Planea-

ción, Xitlálic Ceja; en la Coordinación de Asesores de la 

Presidencia, Pablo Montiel Solana; asesor de Presidencia, 

Matías Rivero Marines; Secretaría Particular, Fernanda 

Huerta; coordinación de Comunicación Social, Fernando 

Cortés; y el Instituto Municipal del Deporte, Rafael Von 

Raesfeld Porras.

Son propuestas, son nombres de profesionales y será un 

equipo plural, donde hay connotados panistas y militantes 

de todos los partidos que apoyaron su candidatura y faltan 

más directores y jefes de área.

Lalo Rivera revisa personalmente todos los currículos y las 

propuestas que le hacen, las escucha, pero su compromiso 

es con los poblanos y dar resultados con una adminis-

tración eficiente y eficaz desde el primer día que entren 

a corregir el rumbo de Puebla.

De las anécdotas

que se cuentan

El cuatro de noviembre de 2019, próxima a Las Moritas, 

municipio de Bavispe, en la sierra entre Sonora y Chihuahua, 

se dio una masacre en contra de las familias mormonas 

Langford, Miller y Johnson.

Hubo tres mujeres y seis bebés muertos.

Las quejas de los deudos contra los gobiernos de Sonora y 

Chihuahua, así como al federal, no se hicieron esperar. Las 

familias afectadas no pararon hasta ser escuchados por 

legisladores federales y especialistas en los Estados Unidos.

Adrián LeBarón, el más conocido y mediático de aquel clan 

familiar salvajemente agredido, tuvo que salir rumbo a 

Estados Unidos porque había amenazas de muerte para 

él, dada su irrefrenable capacidad de movilización.

Pues, en algún momento de la tercera o cuarta semana 

de junio fue detenido Leonel Toscano, “El tolteca”, inte-

grante del cártel de Juárez y presunto autor intelectual 

en la muerte de esas mujeres y bebés, al menos para el 

Ejército y acaso para la Fiscalía General de Sonora.

La especie oficial es que las tres camionetas en las que 

viajaban las mujeres con sus hijos, fueron “confundidas” 

por la gente de Toscano, con sicarios de “Los Salazar”, el 

brazo armado del cártel de Sinaloa en Sonora y por eso 

los cosieron a tiros.

En verdad cuesta trabajo creer que la especie funcione. 

¿Es posible que un sicario entrenado confunda a unas 

mujeres rubias conduciendo tres camionetas atestadas de 

menores de edad, con un comando de hombres armados 

hasta los dientes?

Las declaraciones de LeBarón se le escuchan con un poco 

de alegría, dando a entender que él sí cree que es posible 

semejante explicación.

Mientras tanto, se dice que “El tolteca” puede salir en 

libertad en cualquier momento.

Todo puede ocurrir en donde Alfonso Durazo, el fin de 

semana del brazo del presidente López Obrador de gira 

por Sonora, ya se dispone a, según él, gobernar.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Docentes de Puebla planean rescate de 
escuelas atacadas por la delincuencia

El secretario, mencionó que los 
maestros están preparados ante cual-
quier contingencia, y ya se encuentran 
dando soluciones para los espacios ed-
ucativos, que se necesitan para recibir 
a los alumnos.

Anunció que ya existe una indicación 

de parte de la Secretaría de Educación 
Pública de regresar a trabajar desde el 
23 de agosto, con los consejos técnicos, 
para preparar el ciclo escolar y recibir a 
los alumnos en septiembre próximo.

“El regreso a clases será de manera 
hibrida, dos días acudirán a la escuela, 

la mitad del alumnado, otros dos días la 
otra mitad, así como un día para refor-
zar el trabajo en casa o en la escuela, 
cuidando los protocolos sanitarios”, dijo.

Aseguró que el secretario de Edu-
cación Pública Estatal, Melitón Lozano 
Pérez, les ha informado sobre 5 fases 
para el regreso a clases, cómo prepa-
rar las escuelas en temas sanitarios, in-
fraestructura, pues muchas de las insti-
tuciones no cuentan con lavamanos.

Otra de las fases es hacer un diag-
nóstico de cómo termina el ciclo escolar 
en base al programa que diseñó la SEP, 
de “Nadie afuera, nadie atrás”, para sa-
ber cómo llegan los alumnos académi-
camente.

Así como diseñar los tiempos para ca-
nalizar el aprendizaje para los alumnos.

Mencionó que, antes de regresar a 
clases se tendrán que formar comités de 
padres de familia para llevar a cabo los 
protocolos sanitarios.

“Los maestros hemos trabajado con 
muchas adversidades, hoy esto no nos 
complica, pero sí nos ocupa, pues los 
maestros no trabajan el doble, trabajan 
el triple, pero no hemos esquivado la re-

 ALMA MÉNDEZ

Otra de las fases es hacer un diagnóstico de cómo termina el ciclo 
escolar en base al programa que diseñó la SEP, de “Nadie afuera, 
nadie atrás”, para saber cómo llegan los alumnos académicamente.
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FNERRR PROTESTARÁ PARA EXIGIR QUE SE VACUNE A 
ALUMNOS ANTES DE REGRESO A CLASES PRESENCIALES

INADMISIBLE 
DESPERFECTOS DEL 
ZÓCALO: MBH 
El gobernador Miguel Barbosa Huerta cal-
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      SILVINO CUATE

Turistas nacionales e internacionales 
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no contaban con un itinerario de lugares 
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ACCESO A ZÓCALO PODRÍA SER 
HASTA SEPTIEMBRE 
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             ALMA MÉNDEZ / SILVINO CUATE

La readecuación del proyecto de la SEDATU en el Zócalo constará 
del mantenimiento a nivel profundo de todas las zonas escultóricas, 
incluyendo la fuente de San Miguel que será rodeada por tapiales 
para evitar accidentes.

Zócalo es una referencia en PueblaZócalo es una referencia en Puebla 
y está cerrado, lamentan turistas
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-

-
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-

-

 ALMA MÉNDEZ
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CCE INCENTIVARÁ A 
TRABAJADORES Y A LA 
POBLACIÓN EN GENERAL 
A VACUNARSE CONTRA 
EL CORONAVIRUS
El Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) capítulo Puebla, dio a conocer que 
los 28 sectores que conforman este or-
ganismo empresarial están trabajando 
en un nuevo modelo para incentivar a los 
trabajadores y población en general para 
que acudan a los centros de vacunación 
a inocularse contra el virus SARS-CoV-2.

Esto, tras conocer que 34 mil 657 per-
sonas de 40 a 49 años de la capital no acu-
dieron a vacunarse contra el coronavirus.

El presidente Ignacio Alarcón Rodríguez 
Pacheco, indicó que como dueños de em-
presas buscan que los empleados no ten-
gan descuentos en su salario el día y hora 
que les toque recibir el biótico anti Covid, 
debido a que se ha detectado, que las per-
sonas no acuden por miedo a que se les 
descuente su salario.

Con respecto a la sociedad general, 
destacó que analizan promociones para 
que acudan a los centros de vacunación 
como lo hacen en otros países y lograr el 
objetivo de contar con mayor número de 
población inoculada.

Alarcón Rodríguez precisó que estas 
serán campañas internas en las empresas 
para que el proceso de vacunación en toda 
la población se logre, además el sector em-
presarial analiza diferentes campañas para 
implementarlas en los próximos meses.

Finalmente, el empresario explicó que 
la iniciativa privada está dispuesta para 
colaborar con el gobierno del estado en 
todas las acciones y estrategias que sean 

en el caso de la aplicación de las dosis de 
las vacunas anti Covid.  ALMA MÉNDEZ

El Movimiento Nacional por la Salud Papás de Niños 
con Cáncer A.C., piden se apoye a las mamás que 
perdieron a sus hijos, ante el desabasto de medica-
mento y quimioterapias, por lo que exigieron que de-
jen a un lado los discursos y los temas políticos, para 
que de verdad se pueda ayudar a quienes sufren de 
esta terrible enfermedad.

Lamentaron el estado precario en que se encuen-
tra el abasto de medicamentos en la entidad, la falta 
de tacto de las autoridades de Salud y del gobierno, 
para este tema además de que solicitaron el cese el 
hostigamiento y malos tratos que están recibiendo 
tanto enfermos como padres de niños con cáncer pi-
den se les apoye ante el desabasto de medicamentos 
y quimioterapias.

En entrevista, la señora María Lucía Cuautle 
López, dijo que su hijo Víctor Jassel Juárez Cuautle, 
de tan solo 14 años fue diagnosticado de leucemia 
linfoblástica en febrero de 2020 y a pesar de ello 
rechazaron recibirlo en el Hospital del Niño Poblano 
(HNP) y tras una serie de insistencias, incluido un 
cuadro de neumonía, lo recibieron en el nosocomio, 
donde en dos ocasiones lo intubaron y que falleciera 
en junio pasado.

Dijo que a su hijo le faltó un tratamiento completo 
de especialidades, por lo que pidió a las autoridades 
de los diferentes niveles, se les apoye a los menores 
que sufren de esta enfermedad, y que dejen a un 
lado los discursos y los temas políticos, para que de 
verdad se pueda ayudar a quienes sufren de esta 
terrible enfermedad.

Finalmente, contó que en varias ocasiones regre-
saron a su menor porque no había las quimioterapias 
que necesitaba para su pequeño, lo que generaba 
tantos desgaste físico, moral y sobre todo económi-
co, ya que tenía que regresar do o tres veces a la se-
mana para ver si se le podía atender a Víctor Jassel.  
                                                        ALMA MÉNDEZ

SSA federal sólo le dio a Puebla 
4 mil 700 vacunas Cansino

AGUANTEN, NO VIAJEN, PUEDEN 
PROPAGAR COVID Y NUEVAS CEPAS, 
PIDIÓ BARBOSA A POBLANOS
Ante el incremento de movilidad en el Estado, el goberna-
dor Miguel Barbosa Huerta pidió a los poblanos respetar el 

Señaló que la ciudadanía debe tener mayor responsa-
bilidad, y evitar viajar a lugar donde se registró un gran 
número de casos Covid-19.

“Llamo a los poblanos de todas las edades a mantenerse 
en un nivel de resguardo y de cuidado para evitar mayores 
contagios. Desafortunadamente no hemos encontrado una 
respuesta disciplinada de estos hechos. Llamo a los pobla-
nos a no viajar a los lugares en donde hay contagios y llamo 
a los padres de los jóvenes a que no autoricen los viajes de 
sus hijos a lugares en donde hay contagios”, declaró. 

Solicitó a los jóvenes no acudir a las playas en donde 
hay un alto número de infecciones, ya que esto podría de-
rivar en registrase nuevas cepas. 

“Puede haber cepas de contagios muy peligrosas en otros 
lugares y vienen a nuestro estado en esta condición. Los lla-
mo a eso, los llamo a la responsabilidad. Una presencia de 
un tercer nivel de aumento de contagios es muy riesgosa, no 
estamos en la normalidad estudiantes, mayores de edad. Pa-
dres de familia cuiden a sus hijos, niños o jóvenes, y no viajen 
a lugares de contagio”, expresó.  SILVINO CUATE

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García dio a conocer que la de-
pendencia a su cargo recibió 4 mil 700 
vacunas Cansino, mientras que las 98 mil 
de SinoVac, están siendo evaluadas por 
la Comisión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS) 
para ser liberadas 

El secretario explicó que las vacunas 
de SinoVac requieren forzosamente la 
autorización de COFEPRIS, y la evalu-
ación es por control de calidad. Además 
enfatizó que aún no hay fecha para 
comenzar la inoculación. 

efectividad de la vacuna, para ello se 
hacen pruebas aleatorias, sin embargo 
se espera que en 4 o 5 días se puedan 
liberar. 

“Deben estar completamente seguros 
de que llegaron en las temperaturas que 
requieren que para este caso es de 2 a 8 
grados, y hacen muestras aleatorias del 
biológico para ver si no perdió su efectiv-
idad y que esté en excelente estado para 
poderla aplicarla”, declaró en conferen-
cia de prensa. 

Cuestionado sobre si la Secretaría de 
Salud cuanta con análisis del por qué los 
poblanos de 40 años en Puebla Capital 
no se fueron a vacunar, el funcionario es-
tatal dijo que, esto se debe a que varios 
acudieron a los puntos de la zona con-
urbada. 

-
gunas respuestas sobre que mucha gen-
te de Puebla Capital se fue a vacunar 
a el área conurbada, hay que recordar 
que ahí prácticamente tuvimos que sacar 
más vacunas que no estaba destinada a 
este grupo poblacional”, dijo. 

Por su parte, el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta dijo que cerca de 20 mil 
poblanos viajaron al extranjero para va-

escenario de inmunidad. 
Para concluir, el secretario dijo que la 

Secretaría de Salud de Puebla descartó la 
presencia de la variante Delta de Covid-19 
en la entidad, como señaló el Consorcio 
Mexicano de Vigilancia Genómica. 

Señaló que el Instituto de Diagnósti-
co y Referencia Epidemiológicos (INDRE) 

-

ritorio poblano de dos contagios de la 
variante inglesa, y detectado un conta-
gio probable de la cepa brasileña. 

“No hay registro, nosotros nos regi-
mos por lo que dice el Indre que ha 
encontrado dos variantes inglesa y una 
probable brasileña”, expresó.

EL FIN DE SEMANA SE 
DETECTARON 112 NUEVOS 
ENFERMOS DE CORONAVIRUS 

registró 112 nuevos enfermos de Corona-
virus, y 5 defunciones, actualmente hay 
87 mil 418 acumulados y 12 mil 790 fa-
llecidos.

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García explicó que el viernes por 
la noche se registraron 58 enfermos, el 
sábado 38 y el domingo sólo 16.

En relación a los decesos, el viernes 
fueron 2, el sábado 3, y el domingo no 
hubo fallecidos. 

El secretario agregó que hay 87 ca-
sos activos distribuidos en 20 municipios, 
además se tienen 137 pacientes hospitali-
zados, 8 están graves.  SILVINO CUATE

PAPÁS DE NIÑOS CON CÁNCER NO QUIEREN 
DISCURSOS, PIDEN MEDICAMENTOS
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DIPUTADOS ELECTOS 
FEDERALES SE REUNEN 
CON EL SECTOR PRIVADO
Los diputados federales electos de la 
alianza “Va Por México” tuvieron la prime-
ra reunión con representantes del sector 
privado, abordaron detalles de cómo se 
desarrollará la ley de reactivación econó-
mica para el sector restaurantero, hotele-
ro y comercios establecidos en el centro 
histórico. 

 El encuentro se dio entre los panistas 
electos Mario Riestra Piña, Carolina Beau-
regard Martínez, y Ana Teresa Aranda, 
con la presidenta de la CANIRAC, Olga 
Méndez; el titular del Consejo de Comer-
ciantes del Centro Histórico, José Juan 
Ayala; y el presidente de la Asociación de 
Centros Comerciales (ACECOP), Andrés 
de la Luz Espinosa, con quienes se acordó 
el impulso de eventos nacionales para ser 
presentados en Puebla.

Coincidieron en que la ciudad está en 
un momento importante para lograr el 
verdadero inicio de la reactivación econó-
mica, la cual se busca tenga mayor im-
pulso una vez que los diputados federales 
electos lleguen a la Cámara de Diputados.

 Tanto Riestra Piña, como Ana Teresa 
Aranda y Carolina Beauregard Martínez 
reconocieron la importancia de conside-
rar al sector privado para encaminar los 
trabajos que se hagan desde la Cámara 
de Diputados para tratar de dar solución 
a temas como la reactivación económica.

 Por su parte, el titular del Consejo de 
Comerciantes del Centro Histórico, José 
Juan Ayala, reconoció la iniciativa e inte-
rés de los diputados federales electos del 
PAN, por tratar de atender temas como 
la reactivación económica, “ellos pueden 
generar proyectos de apoyo económica”.

 AURELIA NAVARRO

ESQUIDE INVITA A MUJERES 
A SEGUIR PARTICIPANDO 
POLÍTICAMENTE
La presidenta de la Comisión Nacional de 
Honestidad y Justicia (CNHJ) de Morena, 
Eloísa Vivanco Esquide, llamó a seguir 
promoviendo la participación de las “mu-
jeres” en política, luego de los resultados 
del proceso electoral del pasado seis de 
junio.      Reunida con las mujeres repre-
sentantes de 28 estados de la República, 
llamó a que sean promotoras del mensaje 
de unidad dentro del partido guinda. 

“Nosotros tenemos que enviar el men-
saje de unidad, progreso y de que las mu-
jeres estamos presentes en política del país, 
tenemos el compromiso de aportar con pa-
sión y hacer posible lo imposible”, dijo.

 Lo anterior formó parte del tercer en-
cuentro nacional de Morena con las mujeres 

sobre los resultados del pasado 6 de junio. 
 Eloísa Vivanco Esquide destacó que 

todas las mujeres deben tomar conciencia 
de seguir abriendo paso a este sector de 
la población, y trabajar para promover la 
participación de la mujer en la vida políti-
ca del país.  AURELIA NAVARRO

AN CAPACITA A SUS EDILES ELECTOS POR 
PUEBLA “PARA UN BUEN GOBIERNO”

Diputados no quieren contagios, 
se aplican pruebas Covid antes 
de regresar al Congreso

de Puebla realizó pruebas PCR al personal, 
diputados y representantes de los medios de 
comunicación para que este martes 6 de ju-
lio se retomen las sesiones presenciales sin 
riesgo de contagio de covid-19.

 Será después de 15 meses que la actual 
legislatura regrese a sus actividades presen-
ciales, para esto, desde el pasado viernes los 
congresistas fueron instruidos de regresar 
sus tabletas con las que participaron estos 
meses de pandemia.

Congreso local lucia vandalizado, con leyen-
das rotuladas de reclamos feministas por el 
incumplimiento de atender la legalización del 
aborto en Puebla.

-
bre la avenida 5 Poniente colonia centro, 
estarán libres de contagio de covid-19, aun 
cuando se prevé la presencia de una minoría, 
será este martes cuando se dé cuenta qué 
tan numerosa fue la concentración de dipu-
tados y equipos de trabajo.  AURELIA NAVARRO

 Será después de 15 
meses que la actual 
legislatura regrese 
a sus actividades 
presenciales

Los alcaldes electos del PAN del interior 
del estado y la zona metropolitana partici-
paron este lunes en la reunión plenaria y 
capacitación encabezada por el dirigente 
nacional del partido, Marko Cortés. 

A este encuentro acudieron princi-
palmente los ediles electos de la capital, 
Eduardo Rivera Pérez, de San Andrés 
Cholula, Mundo Tlatehui; de San Pedro 
Cholula Paola Angón, y de San Matías 
Tlalancaleca, Oscar Anguiano Martínez, 
entre otros.

 De este encuentro denominado “Go-
bernanza y Políticas Públicas Municipales 
y Humanistas”, los ediles electos recono-
cieron que esta capacitación permitirá 

tener administraciones que atiendan las 
necesidades de las y los ciudadanos con 
mayor certeza.

 Con este tipo de encuentros la rela-
ción entre presidentes municipales, es-
pecialmente de Puebla, San Pedro y San 
Andrés Cholula, se estrechó aún más en 
temas de seguridad y desarrollo urbano 
para la zona metropolitana que forman.

 En su mensaje, Marko Cortes reco-
noció que quienes hoy son reconocidos 
como alcaldes electos son la mejor carta 
para demostrar que “se puede gobernar 

-
nos a la gente”. 

    AURELIA NAVARRO

 De este encuentro denominado “Gobernanza y Políticas Públicas 
Municipales y Humanistas”, los ediles electos reconocieron que esta 
capacitación permitirá tener administraciones que atiendan las 
necesidades de las y los ciudadanos con mayor certeza.

Marko Cortes reconoció que quienes hoy son reconocidos como 
alcaldes electos son la mejor carta para demostrar que “se puede 
gobernar bien. FOTO: 
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NADA CONFIABLE EL “INFORME PIÑATA” DE CONAGUA 
SOBRE EL ORIGEN DEL SOCAVÓN DE JUAN C. BONILLA 

EXIGE SINDICATO TODO 
EL PESO DE LA LEY A 
QUIENES SAQUEEN 
MUSEOS DE PUEBLA
Integrantes del Frente Amplio Nacional de 
Sindicatos y Organizaciones (FANSO), se 
pronunciaron a favor de que caiga todo el 
peso de la ley a quienes realizaron el saqueo 
que ha sufrido el acervo cultural en los mu-
seos de la entidad poblana, por ello pide una 
investigación a profundidad cuántas piezas 
y su valor han sido robadas del patrimonio.

Y es que recordemos que el pasado 28 
de junio, el Gobierno del Estado de Pueb-
la, dio a conocer que hay un total de 5 mil 
981 piezas faltantes, además del hallazgo 
de otras 32 mil 473 que no formaban parte 
del inventario, de acuerdo a lo que arrojó 
la auditoría realizada por la Secretaría de la 
Función Pública (SFP) sobre los 21 inmue-
bles de ese tipo pertenecientes al estado, 
adscritos al Organismo Público Descentral-
izado (OPD), Museos Puebla de la Secretaría 
de Cultura (SC) estatal.

Demandaron a la autoridad, dar a con-
ocer los nombres de todos los que participa-
ron en la sustracción, pues aseguró que las 
personas que robaron parte de la cultura, y 
raíces de la entidad, por lo que indicaron que 
en los últimos años Puebla ha sufrido saque-
os de diferente índole, por lo cual demandó 
que la información se haga pública, así como 
los nombres de quienes los cometieron.

Se pronunciaron a favor de que caiga 
todo el peso de la ley no solo en este tema, 
si no todo a aquel personaje que se ha en-
riquecido con dinero del erario público.

“Nos pronunciamos a favor de que cai-
ga todo el peso de la ley, no solo en este 
tema sino también en todo aquel personaje 
que se ha enriquecido con dinero del erario”, 
concluyeron.  ALMA MÉNDEZ

LA 28 DE OCTUBRE EXIGE 
FRENAR OPERACIÓN DE 
NARCOMENUDISTAS EN EL 
MERCADO HIDALGO
La mañana de ayer lunes integrantes de la 
Unión Popular de Vendedores Ambulantes 
(UPVA) 28 de Octubre, se manifestaron para 
reiterar a la autoridad estatal frente a la op-
eración de narcomenudistas en las inmedia-
ciones del mercado Hidalgo.

Aseguraron que incluso existe una 
amenaza de muerte al dirigente Rubén 
Sarabia Sánchez, alias Simitrio, porque ha 
denunciado dicha situación, por lo que pi-
dieron el cese de las amenazas, así como la 
intervención de la autoridad para frenar a los 
delincuentes que lo único que haces es inhi-
bir a los ciudadanos que acuden a la zona a 
realizar sus compras.

Demandaron a la Fiscalía General del Es-
tado (FGE) y a la administración estatal dar 
con los responsables del asesinato de Meztli, 
quien es hija del líder, quien fue asesinada 

el interior del Mercado Hidalgo, el 29 de ju-
nio de 2017.   

Cabe mencionar que, la UPVA, ha denun-

estupefacientes en dicho centro de abasto, 
ubicado al norte de la ciudad, ha crecido ex-
ponencialmente, lo que ha puesto en riesgo a 
los comerciantes y a sus clientes, por lo que 
es urgente intervenir.  ALMA MÉNDEZ

Al carecer de representación 
legislativa, el PRD pasó sus 
iniciativas al PAN

Debido a que el PRD no tendrá 
representación en la próxima 
legislatura, hizo entrega de un 
paquete de iniciativas al coor-
dinador de la bancada del PAN 
en el Congreso local, Eduardo 
Alcántara, a fin de que las in-
cluya en su ejercicio legislativo.

 El líder estatal del PRD, 
Carlos Martínez Amador, desta-
có que al ser parte de la alian-
za que formó con el PRI y PAN 
para los comicios del pasado 6 
de junio, este lunes formalizó la 
entrega de iniciativas para ro-

bustecer la agenda legislativa.
 Confirmó que el PRD no 

descarta ir en alianza con el 
PAN para el 2024, y hacer ajus-
tes dentro del partido si así lo 
amerita incluyendo una posible 
renovación de la dirigencia.

 Por su parte, Eduardo Al-
cántara destacó que esto es 
solo el inicio de una serie de 
trabajos que se estarán enca-
minando a la llegada de la si-
guiente legislatura, para man-
tener el compromiso de que 
el PRD siga en alianza para el 

2024 con el PAN.
 El panista destacó que en-

tre los temas que destacan en 
estas iniciativas que serán en-
tregadas a los diputados loca-
les del PAN, están el medio am-
biente, salud y seguridad.

 Alcántara anunció que al 
igual que el PRD, también se 
estará realizando la misma di-
námica con el PRI, a fin de in-
tegrar todas las iniciativas que 
irán en común, con aquellas 
que se manejarán de forma in-
dividual.  AURELIA NAVARRO

El líder estatal 
del PRD, Carlos 
Martínez 
Amador, este 
lunes formalizó 
la entrega de 
iniciativas para 
robustecer la 
agenda legislativa.

Después de que la Comisión Nacional del 
Agua determinó que no existe evidencia 
de que el socavón que surgió en Santa 
María Zacatepec, junta auxiliar de Juan C. 
Bonilla se haya producido por la sobreex-
plotación del acuífero del Valle de Pue-
bla, el gobernador Miguel Barbosa Huerta 
puso en duda dicho dictamen, al señalar 
que CONAGUA sólo hizo un estudio ocular 
cuando comenzó este fenómeno. 

El titular del Poder Ejecutivo argumen-
tó que CONAGUA se presentó una vez, y 
fue al inicio del socavón, por ello, el infor-
me que presentó está incompleto, pues 
carece de profundidad. 

“Yo pongo en duda ese dictamen emi-
tido por CONAGUA, porque según tengo 
informes solamente llegaron hacer un ins-
pección ocular al principio del problema 
y después nunca más han estado en ese 
lugar”, expuso en conferencia de prensa. 

Además, dijo que CONAGUA sostie-
ne que no hay sobreexplotación, porque 
son los encargados de emitir los permisos 
para la extracción de agua. 

“Ellos deberán de decir que nada tiene 
que ver con la extracción de agua porque 
todos los permisos que están siendo explo-

tados o las extensiones que no tienen nin-
gún permiso, ellos saben de que se trata, 
ellos otorgaron el permiso, o ellos también 
permiten que esa extracción sea sin docu-
mento, sin nada hay una sobreexplotación 
en el lugar, que se tiene que regular”, acotó. 

Advirtió que se harán estudios más 
profundos, que determinen si hay sobre-
explotación, pues de ser así, se cancela-
rán todas las empresas involucradas en 
llevar a cabo estas prácticas. 

 Cabe recordar que, de acuerdo al es-
tudios técnicos en torno a las condiciones 

geohidrológicas que realizó la Comisión 
Nacional del Agua (CONAGUA) y entregó 
al gobierno de Puebla, se descubrió que 
la causa posible del socavón es un proce-
so natural de disolución de rocas. 

El documento indica que hay elemen-
tos que sugieren el proceso de formación 
de cavernas o dolinas, que obedece a un 
proceso natural de disolución de las ro-
cas calcáreas, las cuales eventualmente 
pueden colapsarse u obstruirse en forma 
natural y abrirse posteriormente. 

         SILVINO CUATE
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Covid-19: 
México lanza producción local de México lanza producción local de 
primer lote de vacunas Sputnik Vprimer lote de vacunas Sputnik V
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EL FONDO Ruso de In-
versión Directa (RDIF) y 
la empresa farmacéutica 
mexicana Laboratorios de 
Biológicos y Reactivos de 
México (BIRMEX) anunciar-
on este lunes la producción 
de un lote de prueba de la 
vacuna rusa Sputnik V con-
tra el coronavirus. 

“México se ha conver-
tido en el primer país de 
América del Norte en reg-
istrar Sputnik V y en lanzar 
la producción local de la va-
cuna rusa. 

La vacuna producida 
en México se utilizará en el 
programa nacional de va-
cunación. 

La producción de la va-
cuna Sputnik V en México 
fue organizada por RDIF y 
BIRMEX”, informó la página 

Kirill Dmitriev, director 
ejecutivo del Fondo de In-
versión Directa de Rusia, 
comentó: “La producción 
del lote de prueba es un 
paso importante en el pro-
ceso de transferencia de 
tecnología y esperamos 
que el lote cumpla con los 
requisitos más estrictos.

 “Sputnik V se ha uti-
lizado con éxito en México 
durante meses demostran-

Mientras RDIF y sus so-
cios lanzan la producción 
local de la vacuna, nos 
esforzamos por brindar un 
acceso más fácil al Sputnik 
V para la población de Méx-
ico y ayudar a acelerar el 
programa de vacunación”.

 También informó que 
Sputnik V tiene una serie 
de ventajas clave, como la 

según el análisis de los da-
tos sobre la tasa de infec-
ción por coronavirus entre 
los vacunados en Rusia con 
ambos componentes del 
Sputnik V desde el 5 de 
diciembre de 2020 al 31 de 
marzo de 2021. 

Además, “se basa en 
una plataforma probada y 
bien estudiada de vectores 
adenovirales humanos, que 
causan el resfriado común 
y han existido durante 
miles de años”. 

“Sputnik V utiliza dos 
vectores diferentes para las 
dos inyecciones en un cur-
so de vacunación, lo que 
proporciona inmunidad con 
una duración más prolon-
gada que las vacunas que 
utilizan el mismo mecanis-
mo de administración para 
ambas inyecciones”. N

Fuente: https://
newsweekespanol.

-
cion-sputnik-v/
Publicado por: Newsweek 
México
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EN ATLIXCO LA 
FISCALÍA DE 
PUEBLA ASEGURÓ 
MÁS DE 14 MIL 
PASTILLAS Y 200 
DOSIS DE DROGA

Personal de la Fiscalía de 
Puebla realizó un cateo en una 
casa de la carretera federal 
Atlixco-Izúcar de Matamoros 
donde detuvo a tres mujeres

Por la presunta comisión de delitos contra 
la salud, la Fiscalía General del Estado de 
Puebla cumplió una orden de cateo en el 
municipio de Atlixco donde aseguró 238 
dosis de estupefacientes y más de 14 mil 
pastillas.

El 22 de junio, elementos de la Agencia 
Estatal de Investigación llevaron a cabo la 
diligencia en un domicilio en la carretera 
federal Atlixco-Izúcar de Matamoros.

Dentro del inmueble, el personal de la 
Fiscalía aseguró 238 envoltorios con con-
tenido de características similares al cris-
tal, 1,188 tablillas con un total de 14,995 
pastillas de medicamento diverso y dinero 
en efectivo.

Los elementos detuvieron en el lugar 
a Karen Aide N. de 31 años, Remedios N. 
de 25 años y Noelia N. de 21 años.

Con los datos de prueba que sustentó 
en audiencia la Fiscalía Especializada en 
Investigación de Delitos de Alta Inciden-
cia, el Juez de Control dictó auto de vin-
culación a proceso a las tres mujeres por 
delitos contra la salud en su modalidad de 

Permanecerán en prisión preventiva 
como medida cautelar hasta el cierre de 
la investigación complementaria.

 PAOLA AROCHE

SAN DIEGO ACAPULCO Y 
DOS COLONIAS DE ATLIXCO 
RECIBEN OBRAS

FGE detiene a regidora de Coxcatlán 
por actuar fuera de la ley

SE CANSÓ DE LAS AGRESIONES Y MUJER 
MATÓ A SU ESPOSO A PUÑALADAS

Mujer apuñaló a su esposo tras acalorada 
discusión en Tehuacán

Tehuacán, Pue. Una mujer cansada de las agresiones apuñaló 
en varias ocasiones a su esposo hasta quitarle la vida.

Los hechos sucedieron en la calle 20 Poniente y privada Ju-
quilita de Tehuacán cuando el hombre en estado etílico comen-
zó una discusión con su esposa quien al comenzar a forcejear 
tomó un cuchillo y lo apuñaló en el pecho.

Los vecinos al escuchar la riña llamaron a emergencias, para 
cuando llegaron los socorristas encontraron a un hombre tendi-
do dentro de la casa ya sin vida, presentaba varias lesiones en 
el pecho.

Según versiones de los vecinos dijeron que la mujer era víc-
tima de continuas ofensas y agresiones físicas por parte de su 
pareja cada vez que ingería bebidas alcohólicas, pero en esta 
ocasión la esposa fue quien lo atacó después de una acalorada 
discusión.

Al lugar llegaron la Policía Municipal y personal de Agencia 
Estatal de Investigación para hacer el levantamiento del cuerpo 
y trasladarlo al Semefo y continuar con los trámites correspon-
dientes abriendo una carpeta de investigación y esclarecer la 
muerte del hoy occiso.  LUZ MARÍA ZAYAS

MAGDALENA 
ELIZABETH “N” 
SUSTRAJO UN ARMA DE 
FUEGO JUNTO CON SU 
CADENA DE CUSTODIA, 
IMPIDIENDO LA PUESTA 
A DISPOSICIÓN

Puebla, Pue- La Fiscalía General del Esta-
do (FGE) de Puebla vinculó a proceso a 
Magdalena Elizabeth “N”, por los delitos 
cometidos en la procuración y adminis-
tración de justicia y en otros ramos del 
poder público durante una detención.

Los hechos se registraron el 29 de oc-
tubre de 2018, cuando elementos de la 
Policía Municipal de Coxcatlán acudieron 
a un bar ubicado en la carretera estatal 
Tehuacán-Teotitlán, donde detuvieron a 
personas involucradas en una riña.

Durante la intervención, los elemen-
tos encontraron un arma de fuego al in-

terior de los baños del establecimiento, 
indicio que trasladaron a la comandancia 
de la región a donde llegó Magda Eliza-
beth “N”, entonces regidora de Coxcatlán 
y presuntamente tomó el arma junto con 
su cadena de custodia y la sustrajo de 
las instalaciones impidiendo con ello se 
realizará la puesta a disposición.

La Fiscalía Especializada de Combate 
a la Corrupción, citó a Magda Elizabeth N. 
y en audiencia el Juez de Control le im-
puso la medida cautelar de presentación 
periódica.

 REDACCIÓN

Atlixco, Pue. En gira de tra-
bajo por San Diego Acapul-
co y las colonias Prados y El 
León, el edil atlixquense Gui-
llermo Velázquez Gutiérrez, 
informó que a pocos meses 
de concluir su período como 
alcalde, se han ejecutado 
más de 400 obras como las 
inauguradas hoy, que inclu-
yen acciones complementa-
rias como instalación de lu-
minarias o lámparas solares, 
suministro y colocación de 
tomas de agua domiciliarias.

En un inicio, Velázquez 
Gutiérrez visitó la junta au-
xiliar de San Diego Acapulco 
para inaugurar la pavimen-
tación de la calle Agustín 

de Iturbide, la cual tuvo un 
costo de un millón 019 mil 
916 pesos.

Por otro lado, la pavimen-
tación de la calle Encino en 
su primera etapa, requirió 
una inversión de un millón 
225 mil 192 pesos; incluye 
amplias banquetas, y jardi-
neras gracias a su longitud, 
mejorando, tras 25 años en 
su espera, la vida de todos 
sus habitantes.

El presidente municipal 
acudió a la colonia El León 
para entregar la segunda 
etapa de la pavimentación 
de la calle Aquiles Serdán, 
cuya inversión fue de 762 
mil 841 pesos.  PAOLA AROCHE
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EJIDATARIOS BUSCARÁN FIJAR NUEVA FECHA PARA ELEGIR 
REPRESENTANTES DE COMISARÍA EJIDAL DE TLAHUAPAN

EN CHIAUTLA DE TAPIA, 
EJECUTAN A “EL SALAZAR”; 
ACOMPAÑANTE SE 
REPORTA GRAVE
Chiautla, Pue- Durante la tarde del do-

Adolfo Salazar, fue asesinado a tiros en 
-

(IMSS), a donde sujetos armados lo agre-

-

-

-
 URIEL MENDOZA

Los ejidatarios buscarán 
un nuevo día y hora 
para continuar con el 
proceso de elección 
de quiénes estarán al 
frente de la Comisaría 
Ejidal

-

-
-
-

-

-

-
-

-

 CAROLINA GALINDO
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ITXARO ARTETA

Detrás del palacio municipal de Ne-
zahualcóyotl, Estado de México, una 

Atención a Víctimas y Célula de Búsque-
da. Ahí llegó Ana a principios de mayo 
pasado a reportar la desaparición de su 

de semana con una tía y el domingo 
dijo que iría con otra, quien le presta la 
computadora para hacer e imprimir sus 
tareas, pero ya no llegó ahí ni volvió a 
casa de ninguno de sus familiares.

K. es apenas una estudiante de secund-

que aparecen en el Registro Nacional de 
Personas Desaparecidas y No Localizadas 
(RNPDO): en la última década, en México 
se ha reportado la no localización de 3 mil 
241 mujeres adolescentes de entre 12 y 
17 años como promedio anual, es decir, 
nueve cada día.

Aunque la gran mayoría después es 
hallada con vida, ese reducido grupo de 
edad concentra exactamente la mitad de 
todos los reportes de desaparición de mu-
jeres. La mayoría, explicaron expertas con-
sultadas para este reportaje, desaparecen 
porque huyen de contextos de violencia, 
lo que es poco atendido por autoridades. 

Y en comparación con los hombres, 
se dispara la diferencia de denuncias 
por desaparición: las de chicas son tres 
veces más.

Una tendencia que cambia al llegar 
a edad adulta, cuando se desploma la 
estadística de desaparición de mujeres, 
mientras que la de varones se mantiene 
hasta los 30 años y empieza a reducirse 
progresivamente.

La ola de desapariciones en el país 
empezó con la llamada guerra contra el 
narco que declaró el expresidente Fe-
lipe Calderón en diciembre de 2006, y 
desde entonces ha mantenido una ten-
dencia al alza, con algunos años de re-
ducción mínima.

En cuanto a menores de edad y mu-
jeres, las denuncias empezaron a cre-
cer a partir de 2013, en el primer año 
de gobierno de Enrique Peña Nieto, y 
en 2017 la cantidad de niñas y adoles-
centes que tras ser reportadas, siguen 
sin ser localizadas, llegó a su pico más 
alto: de ese año hay 955, casi el triple 
que al iniciar el sexenio pasado.

En los primeros seis meses de este 
2021 ya se superó la mitad de esa cifra: 
484 niñas de 0 a 17 años que están 
desaparecidas, de mil 541 que han sido 
reportadas extraviadas.

La base de datos que conforma la 
versión actual del RNPDO no es públi-
ca; solo se pueden hacer consultas es-

-
na web creada por la Comisión Nacional 
de Búsqueda (CNB) que pide escribir un 
captcha cada vez. 

Animal Político solicitó esa base direct-
amente a la Comisión y a través de so-
licitudes de información que fueron con-
testadas parcialmente, y aunque el Insti-

tuto Nacional de Acceso a la Información 
(INAI) ordenó que se entregara completa, 
la CNB no acató el fallo. 

En entrevista, la comisionada, Karla 
Quintana, negó que tengan respuestas 

organismo tampoco ha sido claro en que 
se deba hacer pública toda la información 

datos personales que puedan hacer iden-
-

spuesta a una solicitud de transparencia, 
el Pleno dijo que esa información sí debía 

y localizar a quienes están desaparecidos). 

web, señaló que el diseño es mejorable.
Fue necesario hacer 960 descargas 

manuales para armar una base de datos 
propia que recopila la información de los 
pasados 10 años, desglosada por estado y 

-
trada entre 0 y 99 años) y condición actu-
al de desaparición. Datos que pueden ser 
consultados interactivamente en el sigui-

visual o leyenda.

¿QUIÉN BUSCA A LAS NIÑAS 
DESAPARECIDAS EN MÉXICO?
Ana llegó a las 11 de la mañana a pedir 
ayuda. La entrevista para registrar las car-
acterísticas básicas de su hija, conocer los 
detalles de la última vez que la vio y qué 
situaciones había cuando desapareció, se 

llevó poco más de media hora. A las 12 

Neza con una foto que su madre aportó 
para empezar a distribuirse en redes so-

La coordinadora de la Célula de 
Búsqueda, Yuritzi Hernández de la Rosa, 
explicó que la importancia de contar con 

-
erencia de las que las familias hacen por 

es que, por ejemplo, tenga un teléfono 

puede poner en riesgo o exponerlas a ex-
torsiones.

El siguiente paso fue que una agente 
llevó a la madre a revisar cámaras de se-
guridad, porque la última pista de su hija 
era una foto que se tomó con una amiga 
en la explanada del Palacio Municipal. Y 

a la dirección que tenían de familiares de 
esa amiga; aunque no hubo suerte, ya 
que se trataba de una vecindad y solo fue 
posible hablar con otros vecinos que no 
habían visto a K. 

Pero a la 1 de la tarde, estaba hecha 
esta primera búsqueda y trazada la ruta a 
seguir, que era conseguir teléfonos y di-
recciones alrededor de la última persona 
que la vio.

“Tenemos que actuar en las primeras 
24 horas para hacer la localización de las 
personas, tenemos que hacer un patrulla-
je y establecer un acordonamiento de ac-

uerdo a donde desaparecen las personas. 
Pero cuando no llegan así, tenemos que 
generar ruta de acuerdo a la entrevista: 
¿quién la vio, cómo la vio, dónde fue?, si 
desapareció en el municipio o desapare-
ció en otro municipio o desapareció en la 
Ciudad de México”, detalló Hernández, ac-
ciones que integran lo que llaman análisis 
de contexto.

“Empezamos a hacer un análisis de 
cuál es la ruta de la desaparición, empe-
zamos a analizar como lo que nos dice la 
familia, lo que nos dicen las personas, las 
últimas personas que la vieron, y su con-
texto familiar. Es como un estudio más an-
tropológico, para que nos dé una ruta de 
cómo localizar o buscar a las personas”.

Lamentablemente, la atención recibida 
en el caso de K. no es una constante na-
cional.

La Célula de Búsqueda de Neza y otras 
en el Estado de México fueron creadas en 
2017, aunque no para localizar exclusiva-
mente a mujeres, sí como resultado de la 
primera declaración de “Alerta de Géne-
ro”, un mecanismo único en el mundo que 
reconoce una situación grave y designa un 

geolocalizadas de prevención y atención. 
En 2019 se declaró una segunda Alerta 
de Género en Edomex exclusivamente por 
desapariciones, la única en su tipo, que ha 
reforzado mecanismos como estas célu-
las. Actualmente existen en 98 de los 125 
municipios de la entidad.

Cada día se reporta la Cada día se reporta la 
desaparición de 9 mujeres desaparición de 9 mujeres 
de entre 12 y 17 añosde entre 12 y 17 años

LAS ADOLESCENTES DE ENTRE 12 Y 17 AÑOS 
CONCENTRAN LA MITAD DE LOS REPORTES DE 
DESAPARICIÓN DE MUJERES EN MÉXICO. EN 
LA ÚLTIMA DÉCADA SE HA REPORTADO LA NO 
LOCALIZACIÓN DE 3 MIL 241 DE ELLAS.
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Aunque según Arely Varela, abo-
gada de la organización I(dh)eas, que 
impulsó la declaratoria de la segunda 
Alerta, las creación de las unidades 
de contexto ha sido lenta y aún no 
ha arrojado resultados para el diseño 
de políticas públicas de prevención, 
apenas se han instalado comités para 
informar del cumplimiento a las dos 
Alertas, que se han trabajado juntas 
y no como dos problemas diferencia-
dos, por lo que aún no está clara su 

A nivel nacional se propuso crear 
Células de Búsqueda y Unidades de 
Análisis de Contexto en todo el país 
en febrero de 2019, apenas entrado 
el actual gobierno, cuando se anunció 
en Palacio Nacional el Plan de Im-
plementación de la Ley General en 
Materia de Desaparición Forzada de 
Personas y del Sistema Nacional de 

Cuestionada al respecto, Quintana 
reconoció que no se han creado tan 
rápido como hubieran querido, ya que 
dependen de autoridades locales porque 
se conforman con policías municipales, 
y solo se están tratando de replicar en 

De las Unidades de Contexto, 
aclaró que existe una en la Comisión 
Nacional, y se está trabajando en hac-
er análisis en Guanajuato, Sonora y 

CREAN PROTOCOLO ESPECÍFICO 
PARA BUSCAR A NIÑAS, NIÑOS Y 
ADOLESCENTES
Según el activista Juan Martín Pérez 
García, que hasta hace semanas dirigía 
la Red por los Derechos de la Infan-
cia (Redim,) a la fecha se repiten en el 
país las quejas de familias que a vec-
es no consiguen que las autoridades 

de Alerta Amber, o que se topan con 
que les pidan esperar de 48 a 72 horas 
para ya considerar que su hija está ex-
traviada, aunque ese plazo no era legal 
y más bien ya hay normas que especif-
ican que no se debe dejar pasar ni un 
minuto para empezar a buscar a un o 

“Recordarás el caso de la niña 
Fátima, el año pasado, ya estaba la 
ley vigente, no tenían en lo absolu-
to por qué pedirle esperar 48 horas, 
y eso se tradujo en su muerte; si se 
le hubiera buscado desde el inicio, se 
hubiera podido localizar antes a esta 
pareja responsable y rescatarla con 
vida, porque estuvo con vida cerca de 

Por ello, en abril pasado se aprobó 
un Protocolo para la Búsqueda de 
Niñas, Niños y Adolescentes, que está 
pendiente de publicarse y se suma al 
ya existente para la búsqueda en gen-
eral de personas desaparecidas, por 
lo cual se denomina “adicional” y será 

Karla Quintana explica que tiene 
un efoque diferenciado en atender las 
hipótesis que con más frecuencia afec-
tan a menores, como la sustracción por 
parte de alguno de los padres, o los 

-
ta cerrada con niños, niñas y adoles-
centes, también para escucharles, 
también pues toda la exposición que 
tienen a las redes sociales y cómo 
pueden ser enganchados a través de 

nos contaron sus experiencias”, detal-

Este instrumento es enfático en as-
pectos como no estigmatizar a las y los 
adolescentes desaparecidos por apari-
encia física, relaciones sentimentales o 
condición de desaparición; considera 
que una chica pudo ser enganchada 
por un tratante, para lo cual se debe 
indagar quién y cómo pudo ser; o que 
siempre que un niño, niña o adolescen-
te sea localizada, se debe analizar si 
vivía situaciones de violencia, en cuyo 
caso se abrirá una carpeta de investi-
gación ante autoridades ministeriales, 
y tomar en cuenta su opinión antes de 

El Protocolo detalla ampliamente 
el paso a paso que debe seguir una 
autoridad al tener reporte de la de-
saparición de un menor, desde a qué 

otras autoridades dar aviso, hasta qué indagar en la 
entrevista que se realice a quien hace la denuncia, 

“La Alerta Amber no es un protocolo, la Alerta Am-
ber es una herramienta de pedido de ayuda al público 

viene de los Estados Unidos y es otra cosa totalmente 

Unidos es inmediata, es regional, y tiene todo un pro-
cedimiento para poder hacer la búsqueda: cierre de 
estaciones de autobuses, cierre de carreteras, cosas 
por el estilo, y está muy coordinado; y aquí no, aquí 

“Se había convertido en un engaña-familias, 
porque entonces la gente se quedaba, entre comillas, 
tranquila, porque ya emitieron la Alerta Amber, pero 

efectivamente podía cambiar la realidad era cuántas 
búsquedas se estaban haciendo en territorio, rast-

LA MAYORÍA HALLADA CON VIDA
Después de que una patrulla fue a tocar puertas y la 
última amiga que la había visto supo que autoridades 

le dijo a la Célula de Búsqueda que se fue porque 

fue a denunciar, reconoció que habían tenido una pe-

Como ella, la mayoría de adolescentes que en 
algún momento han sido reportadas desaparecidas, 

Este es uno de los aspectos en los que hay una 
amplia brecha sobre lo que ocurre entre ambos 
sexos: mientras que en mujeres de todas las edades 

localización siguen sin ser localizadas, y apenas el 

-

En una versión anterior del Registro de Personas 
Desaparecidas del que sí se hizo pública la base de 
datos, era posible consultar la fecha en la que se re-
portó la localización de las personas, mostraba que 

de cada 10 volvieron a casa en menos de una sema-

De los casos en los que la autoridad registró la 
posible causa de desaparición, en los hombres ad-
olescentes aparece con más frecuencia una posible 
privación ilegal de la libertad, mientras que para las 
chicas está por encima que se debió a una pareja 
sentimental, lo que funcionarios de gobierno y au-
toridades usan de pretexto con las familias para no 
buscar y estigmatizar, con frases como “se fue con 

Lo cierto es que en mujeres es más común que la 
-

tas consultados, apunta a que huyen de condiciones 
de violencia familiar y, sobre todo, de violencia de 
género y roles machistas con los que cada vez están 

Yuritzi Hernández lo ha visto claro en Nezahual-

“Cuando son mujeres en edad productiva, huyen 
porque huyen de un hogar que las maltrata, de un 

pues es el esposo, que las maltrata, que las golpea, 
-

mucho, de parte de las mamás o de los papás, y 

red de apoyo y se deja en la red de apoyo, cuando 

Por ello no solo es importante la búsqueda inme-

Este proyecto fue apoyado por Microsoft y el Cen-
tro Knight para el Periodismo en las Américas de la 
Universidad de Texas en Austin, como parte de una 

-




